

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
EN PROVINCIAS, TRIMESTRE 6 ULTRA. Y ESTRANJ. 12 TRIM
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS.
en todas las ediciones de La Correspondencia
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion y en las oficinas de la sociedad general
de anuncios, Cármen, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte de
pago de la musica que espone D. A. R. nro. Capellano, 10
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR:
UNA PESETA 30 NUMERO

AÑO XXXVII. NUM 10394

MADRID, LUNES 6 DE SETIEMBRE DE 1886

OFICINAS: FACTOR 5

LOS PRODUCTOS FARMACÉUTICOS EN ESPAÑA.

Actualmente y desde hace mucho tiempo, se hace en España un tráfico considerable de imitaciones y falsificaciones de los principales productos farmacéuticos españoles franceses, con gran detrimento de la salud pública.

En el Brasil, ha llegado á tal punto la audacia de los especuladores, que el gobierno imperial se ha visto precisado á intervenir, en vista de las quejas, tan incansables como legítimas.

La junta central de higiene de Rio-Janeiro acoge bajo su protección los productos extranjeros verdaderos, cuya eficacia es reconocida y cuyo depósito está hecho con arreglo á la ley; y acaban de ser impuestas severas penas contra los imitadores y falsificadores.

Uno de los productos que más han excitado la avaricia de los especuladores, en razón á su universal reputación, es sin contradicción el verdadero *Siroop depurativo del doctor Gilbert*, conocido también bajo el nombre de *Jarabe de Boutigny-Dulamei*, nombre de su preparador.

Los fabricantes y expendedores de productos falsificados o imitados, se oponen con todas sus fuerzas á la venta de las *Grageas depurativas del Dr. Gilbert*, esta nueva fama por la cual es mucho más cómoda y agradable la administración del jarabe y el alcance de todo el mundo, y es que, en efecto, todo su interés está en jugar.

Las grageas son de una preparación minuciosa y difícil y su conservación es imposible en las condiciones ordinarias; mientras que ellos con la mayor facilidad del mundo, dan á sus imitaciones y falsificaciones el mismo aspecto que tiene el *Verdadero Sirop del Dr. Gilbert*.

En cuanto á las dosis de los principios activos y á los efectos que de ellas esperan el médico y el enfermo, ¿qué les importa?

¿No se ponen bajo la responsabilidad del verdadero preparador, usurpándole su nombre y su marca?

Cumplimos un deber llamando la atención del mundo médico y del público, acerca de esta especulación tan peligrosa como punible y recomendamos la necesidad de asegurarse de los signos distintivos de los verdaderos productos.

completa, piano 6 canto. P. Martín.—Correo, 4. Música y pianos.
SE ALQ. pral. centr. 17 habit. y agua. Raz. Fuentes, 3.
CALENTURAS.
Cuarantenas, tercianas, cólicas, toda clase de fiebres palúdicas é intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras *febrífugo-inflamables de Fernandez*. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas.

Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Aranzáez, Madrid, plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España.

MAD. ANTOINE E HIJO
Dentistas de SS. MM.—Extracción de muelas sin dolor.
INFANTES, 12. 2.
BLONDAS Y ENCAJES: Rodriguez, 35, Mayor, 35.

BOSES DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
DE QUE RESPONDEN SUS AUTORES.

DE EL PROGRESO.
«Parece ser que la música que anoche debía ir al Centro Militar para la fiesta en honor de los periodistas italianos, á última hora no pudo asistir, y entonces una comisión de aquella sociedad, se acercó al señor coronel del regimiento de Cuenca solicitando cediera la música de su cuerpo, á lo que este señor accedió galantemente.

Hoy el general Pavia ha dispuesto que por asistir esa música al Centro Militar sin su previo permiso, el coronel del regimiento pase arrestado á su casa.

Así lo ha dicho el mismo señor coronel en el orden del cuerpo de hoy.»

De LA GACETA UNIVERSAL.

«Se comentan mucho, á nuestro juicio sin razón, las frases pronunciadas por el general Salamanca en el Circulo militar, juzgándolas como preliminar de la actitud que se supone está dispuesto á tomar respecto del gobierno y del partido político en que siempre ha figurado; mas ya lo hemos dicho, aquellas personas que conocen al citado general bien, estiman como muy aventurados y llenos de exageración los cálculos que se hacen.»

De LA OPINION.

«Decíase anoche que el señor ministro de la Guerra había impuesto un mes de arresto al capitán y al teniente, socios del Centro Militar, que solicitaron del coronel del regimiento de Cuenca la música que tocó durante la recepción de los italianos en el Centro Militar. Y se añade que también había sido arrestado en su casa el coronel.

Si lo que se dice es cierto, como creemos, las autoridades militares habrán procedido con esa energía, en cumplimiento de las disposiciones que exigen el permiso del gobernador de la plaza para que las músicas militares puedan concurrir á actos ajenos á su instituto.

El coronel de Cuenca debió creer que los dos oficiales mencionados habían obtenido un permiso que no llegaron á solicitar, indudablemente, por la premura del tiempo.

Creemos que una vez aclarado el asunto y cumplido el rigor de la ordenanza, que el señor ministro de la Guerra se ha visto en la necesidad de respetar y hacer cumplir, se levantará el arresto á esos oficiales, en cuyo ánimo no entro seguramente propósito de infringir las disposiciones vigentes.»

De EL IMPARCIAL.

«Aunque en los círculos ministeriales se sigue afirmando que las Cortes se reunirán en la segunda quincena de octubre, parece que esto no es una cosa definitivamente resuelta, y que, por el contrario, algunos ministros consideran que quizás convenga alargar algo la fecha de la reunión para proporcionar el tiempo necesario para discutir en consejo los proyectos de ley que han de presentarse, incluso los presupuestos.

Cuando los ministros se encuentren todos en Madrid, parece que se tratará esta cuestión y que el Sr. Sagasta defenderá la conveniencia del aplazamiento de la reunión hasta mediados de noviembre.

Se ignora si logrará que prevalezca su criterio, teniendo en cuenta que, al plantearse la última crisis, se logró dejarla reducida á la salida del Sr. Camacho, bajo la condición de que las Cortes se reunirían en octubre para discutir los proyectos de Fomento.»

Londres á (10' 3 m.).—La cuestión del día, que produce honda impresión en todas partes, es la sumisión de Alemania á Rusia.

Casi todos los periódicos de primera fila consagran artículos á la noticia de esta sumisión, cuyas consecuencias son de la mayor trascendencia para Europa y la paz del mundo.

El *Times* de hoy censura durísimamente la parcialidad del príncipe de Bismark hacia Rusia en los asuntos de Bulgaria, y dice:

«Nos parece que esta actitud de abyección hacia la voluntad de Rusia, es incompatible con la dignidad del imperio alemán...»

«Semejante indiferencia cuando se trata de la violación de solemnidades y trascendentes compromisos tomados por todas las potencias revela sencillamente un miedo cerval á que Rusia se una con Francia.»

«Qué confesión para Alemania, hecha precisamente en los días del aniversario de Sedan!»

De EL LIBERAL.

«Hay en Madrid noticias directas del señor Castelar, que hablan de su próxima escursión á la capital de la vecina republica.

«El jefe del posibilismo, que persiste más que nunca en no escitar ni con su poderosa palabra, ni mucho menos con sus actos, dificultad alguna al partido gobernante en España, abriga algunos recelos, mejor dicho, escrúpulos políticos respecto á las consecuencias de su viaje, que ha de tener cierta resonancia en París y por lógica repercusión en la capital de España.

Sabe el Sr. Castelar—ó al menos así lo dicen sus amigos—que los elementos oficiales prusianos se preparan á dispensarle una acogida sumamente afectuosa y significativa; sabe que el prefecto del Sena la ha decidido esperarle á su llegada en la estación de Orleans; que recibirá despues la visita de Mr. Freycinet; que más tarde le visitará también el presidente de la republica, Mr. Grévy, y que se celebrarán en su honor varias recepciones y banquetes, á lo que no será extraño el mundo oficial del país vecino.

Todo esto que justa y naturalmente halaga al Sr. Castelar, le contraría también, pues juzga que aquellas anunciadas demostraciones de simpatía, por parte del gobierno francés, han de ser vistas, en ciertas regiones españolas, con profundo desagrado.

Desagrado que habrá de alcanzar al gabinete de Madrid, protegido con la benevolencia del jefe del posibilismo.»

De EL DIA.

«Nada se sabe de cuáles han de ser los primeros asuntos que en las Cámaras se tratan. Segun todas las probabilidades, en el Congreso varios diputados harán interpeleaciones al señor ministro de la Gobernación sobre ilegalidades y abusos cometidos por los gobernadores civiles en las elecciones provinciales, pues ya sabemos de tres de ellos que se proponen seguir este camino apenas la Cámara popular abra sus puertas.

Segun se dice, las primeras sesiones del Senado han de despertar bastante interés, pues parece que un respetable senador de la mayoría se propone dirigir al señor ministro de la Guerra una interpeleación sobre la gestión del general Sr. Salamanca en la dirección de Administración militar, y estado en que al dejar el desempeño de aquel puesto ha quedado el centro mencionado.»

«Un suscriptor nos dice que en la subasta de varios artículos para la fábrica de Trubia, verificada el 24 del pasado agosto, se han dechado proposiciones ventajosas para el Estado, por no presentar las cédulas del año corriente y si las del pasado, á causa de no haberlas á disposición del público.

Aunque no sabemos lo que habrá de exacto en esa noticia, llamamos la atención del gobierno sobre esa subasta para que vea si el Tesoro público puede sufrir las consecuencias del celo excesivo.»

De LA EPOCA.

«El partido republicano en España parece haber encontrado, en el sentimiento que tiene de su impotencia para llegar por las vías legales á la realización de sus designios, nuevo estímulo á perseguir aquellos por medios revolucionarios. En un *meeting* electoral, verificado en el teatro Liceo de Barcelona, el coronel Portomundo, uno de los jefes del partido intrínseco, ha declarado que sus amigos

no retrocederían ante el empleo de ninguno de esos medios para asegurar el triunfo de las ideas republicanas.

No ha dudado en preconizar el empleo de la fuerza para conquistar el derecho. Esto es la aplicación á los propósitos revolucionarios del axioma «la fuerza oprime al derecho», que se podría creer reservado á la defensa de otras causas que las que no deben esperar su triunfo, sino de la libre manifestación de la voluntad popular.

Se explica perfectamente que el Sr. Castelar se niegue absolutamente á seguir en este terreno á sus antiguos correligionarios políticos, y que sostenga que los intereses de la libertad y de la democracia se sirvan más eficazmente con el desarrollo progresivo de las instituciones liberales, que con tentativas que constituyen al partido republicano en enemigo irreconciliable del reposo público, y que no pueden sino dar pretexto á la reacción para batir en retirada al partido liberal dinástico presentándolo como incapaz de contener el elemento revolucionario.

El Sr. Castelar no ve en la forma republicana más que el objeto final de evoluciones sucesivas que no deben ser perjudicadas por manifestaciones contrarias al espíritu liberal de que proceden. Es un efecto natural de las exageraciones radicales el comprometer, asustando á las masas, el progreso de las ideas liberales.

El ministro Sagasta, realizando las reformas prometidas por el partido liberal dinástico, hará completamente vanos los manejos del partido republicano.»

EDICION DE LA MANANA

PRIMERA DE HOY 6 DE SETIEMBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

La *Agencia Fabra* nos trasmitió ayer mañana los siguientes TELEGRAMAS:
Bucarest, 4.

Las noticias de hoy de Sofía confirman que las tropas que tomaron parte en el último pronunciamiento, han implorado la clemencia del príncipe Alejandro, quien se ha opuesto, hasta ahora, á que se imponga ninguna pena á los principales autores de aquel hecho.

Viena, 4.
La prensa vienesa, ocupándose de la cuestión de Oriente, se muestra bastante pesimista.

La mayor parte de los periódicos creen que la abdicación del príncipe Alejandro es inevitable, á pesar de lo que se ha supuesto en contra, y que dicha abdicación no contribuirá para nada al mantenimiento de la paz de Oriente.

Londres, 4.
Segun despachos de Buenos-Aires, durante el pasado mes de agosto han llegado á la república argentina cerca de 7000 inmigrantes.

París, 5.
Un despacho de Sofía fechado hoy, da á entender que la abdicación del príncipe Alejandro no se hará esperar mucho tiempo.

El príncipe, al recibir ayer á varios oficiales del ejército que fueron á felicitarle, pronunció un discurso que ha llamado vivamente la atención.

Dijo que las dificultades eran insuperables, sobre todo despues de la contestación del czar á su telegrama.

Con los ojos anegados en lágrimas, añadió: «En vista de la situación de Bulgaria y de la actitud en que se ha colocado Rusia, los ver-

daderos patriotas no deben pedirme que continúe aquí.»

Nueva-York, 5.

Durante todo el día de ayer se repitieron los terremotos en Charleston.

Todos los habitantes de aquella ciudad han pasado la noche al aire libre, vivaqueando en las plazas ó en el campo.

Reina gran pánico en varias ciudades de la Carolina del Norte y del Sur, donde no cesan los temblores de tierra.

Sofía, 5.
El príncipe Alejandro ha declarado públicamente que estaba reconocido á las muestras de adhesión de que ha sido objeto por parte del ejército y del pueblo bulgaro; pero he añadido:

«Cualesquiera que sean las circunstancias, pondré mi influencia al servicio de Bulgaria y rogaré á Dios por ella.

«Mi espíritu estará siempre á vuestro lado. Seré el primero en pedir que se me admita como voluntario en la campaña de Macedonia, pero no puedo permanecer en Bulgaria, porque el czar no lo quiere.»

La temperatura máxima de ante yer en el Observatorio de Madrid fué de 28'4 grados centígrado á la sombra.

En provincias, á las nueve de la mañana: San Sebastian, 19'3; Bilbao, 18'6; Oviedo, 18'0; Coruña, 14'8; Santiago, 14'9; Orense, 00'0; Pontevedra, 16'0; Vigo, 15'8; Cáceres, 23'3; Badajoz, 19'0; San Fernando, 21'3; Sevilla, 26'0; Málaga, 25'6; Granada, 23'4; Alicante, 29'8; Murcia, 24'2; Valencia, 17'0; Palma, 28'6; Barcelona, 25'8; Teruel, 22'0; Zaragoza, 26'6; Soria, 16'0; Burgos, 20'0; Leon, 18'0; Valladolid, 20'0; Salamanca, 19'0; Segovia, 21'0; Ciudad-Real, 21'6; Albacete, 21'8.

El día de ayer en Madrid se ha diferenciado poco del anterior.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba 20 grados centígrado á las siete de la mañana, 27 á las doce del día y 28 á las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable, con tendencia á buen tiempo.

Ayer llegó el Dr. Garrido.

Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Iberico 1024 pesetas por 19 imposiciones al 6 por 100, y 32 al 8 por 100, y se han devuelto 1813 pesetas, á petición de 17 imponentes.

El viernes, con motivo de la marcha de S. M. la reina doña Isabel, que salió ayer de San Sebastian para Zarauz, estuvo en extremo concurrido y animado el palacio de Ayete.

Entre las numerosas personas que fueron á despedirse de S. M., aparte de las autoridades, estuvieron los duques de Mandas, Bailén, Sotomayor é Infantado; marqueses del Vado, Miraflores, Guadalest, San Felices, Laguna, Casa-Irujo, Martorell y Riscal; condes de Tonton, de San Bernardo, Llobregat y Villapaterna; delegado de Hacienda; correspondiente de *La Epoca*; los párrocos de la ciudad; señores de Aguirre de Tejada, Gantierrez (D. Carlos), Lafitte, Machimbarrena, Larrauri, Egaña, Primo de Rivera, Gaytan de Ayala, Brunet, Alonso Martínez, marquesa de Guad el Jelt, Brunetti, varios señores secretarios de las legaciones extranjeras en

«naco en cometer, sin embargo, lo parecía im-
portuna.

«He tenido mucho miedo—se decía, como para hacerse presentes él mismo las circunstancias atenuantes; sin embargo, le parecía im-
portuna.

«¿No responde!—repetía Irene.—¡Ha muerto... ¡y yo soy quien lo ha matado!
Esto era desagradador.

«Voy á hacer buscar al doctor Liebert—dijo bruscamente el baron.

Y salió precipitadamente de la estancia para dar órdenes á La Savonnette.

Irene, al quedarse sola con su padre, no habia cesado de tenerle en sus brazos, buscando á través del velo de sus lágrimas un movimiento, por muy débil que fuera, que anunciara la vida.

El ruido de una puerta que se abría tras de ella la hizo volver la cabeza.

No tenía ni aun el sentimiento del tiempo. Esperaba que fuera el socorro de M. Liebert que entraba.

Pero era Mad. Liebert.
Obedeciendo á la orden de su marido, venia á implorar el perdón de su víctima.

Vestida de negro, la cabeza envuelta en un largo velo de blondas, á la manera española, tan pálida como el moribundo al lanzar los postreros suspiros, Mad. Liebert se habia detenido en el umbral de la puerta.

Al verla Irene lanzó un grito ahogado y des-
hizo el abrazo que le unia á Rolland.

«¿Pudo entonces ver á aquel que no habia visto hacia veinte años, y contemplar y juzgar su obra.

Este viejo, cuyo rostro surcado por las ar-
ruas tenia la señal indeleble de un dolor y una desesperación grandísima, era el mismo hombre que habia amado con amor tan ardiente, y que la habia dado su corazón y su vida.

Ella le habia abandonado joven, hermoso, lleno de fuerza y de salud, y le encontraba en cambio destruido, decrepito, dispuesto ya para la tumba.

«Y todo esto, salud, vida, libertad, razon gloria, nombre, todo, en fin, era producto de esta mujer infernal, egoísta, criminal, corazón de hielo, mil veces maldita, y que no valia nada comparada al lado de este mártir.

«¡Ah! ¡la mujer! ¡Qué ser más incompre-
sible y funesto es para el hombre!

«¿He aquí lo que he hecho!—pensó ella. Un estremecimiento sucedió todo su cuerpo, y se sostuvo con la mano en un sillón colocado cerca de ella para no caer.

En este instante, no podemos menos de ha-
cerla justicia, se causaba horror á sí misma. Irene, que la contemplaba con una mirada algo sombría, en la que se leían mil pensa-
mientos contradictorios, despues de una corta vacilación se acercó á ella, la tomó la mano, y desgranando al desgranado, dijo lentamente:
«¿He aquí mi padre!

«¿Qué queréis? ¿Qué venis á hacer?—dijo Irene.

«Vengo á pedirle perdón,—replicó madame Liebert con voz baja y que apenas salía de su apretada garganta.

Y se adelantó todavía más.
Despues se detuvo con las manos estendidas con un gesto de indecible espanto.

«¿Es que está muerto?—exclamó.—No... pero está muriéndose.

«¿Muriéndose!—¡Muriéndose!—repetió la mu-
jer culpable.—¡Oh! ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡No quiero que muera así, maldiciéndome!

Y cayendo sobre sus rodillas, cogió la mano del loco, diciendo con voz entrecortada:
«¡Rolland, perdón!... ¡Oh! ¡perdón!

A su contacto, á su voz, Rodzinski tuvo un ligero estremecimiento.

Un poco de sangre subió á su rostro; algu-
nos movimientos débiles agitaron sus miembros.

«¿Se diría que vuelve en sí!—murmuró su hija.—No os mostréis... vuestra vista podría matarle.

Pero Inés, ya hubiese comprendido ó no, permaneció inmóvil, con los ojos fijos en su antiguo amante, como si una fuerza magnética, superior á ninguna voluntad, la hubiera clavado en el suelo.

Las manos del desgraciado, que tenia entre las suyas, estaban crispadas, y más que carne humana, parecía un pedazo de hielo.

Poco á poco el aliento se iba haciendo más perceptible, y la respiración levantaba el pecho de Rolland.

Su cabeza se movió lentamente, la mirada brotó de sus estinguidas pupilas, y se fijó sobre los negros ojos de Inés de Paiva, arrojada cerca de él, con el cuello vuelto hacia atrás, semejante á la estatua petrificada de la vergüenza y del remordimiento.

Por espacio de un minuto sus ojos no le perdieron de vista.

Esto era tan solemne y terrible á la vez para quien sabia qué abismos de sufrimiento y de crimen habian mediado entre estos dos seres, que se encontraban por vez primera despues de veinte años, que Irene no se atrevia á hacer un movimiento y retenia su aliento, hasta tal punto, que ella misma ignoraba si en aquel momento latía su corazón, y no se apercebía de que acababa de entrar el baron de Rochebrise, el cual no profirió ni una palabra, ni un gesto, esperando lo que iba á pasar, sin comprender el por qué, ni el cómo esta mujer se encontraba allí, cerca de Rolland.

Por fin los labios del moribundo se despegaron para dejar aparecer una sonrisa de alegría y se entreabrieron para murmurar con infinita ternura:
«¿Inés!
«¡Rolland!—respondió ella.—¿Me has reconocido?

«Sí, te he reconocido... he reconocido á mi bien amada—repetió con voz siempre débil y como *lejana*, si es que nos es permitido expresarnos así.

«¿Y tú me perdonas?—repuso palpitante, más espantada y ansiosa, quizás de esta sonrisa de esta dulzura y de estas tiernas pala-

«Padre mío, te lo ruego, cálmate!—exclama-
mo Irene uniendo las manos.—No hables de nuestra separación... Estoy cerca de tí... y me quedará á tu lado suceda lo que sucediere.

El baron que habia escuchado todo esto con el aspecto sombrío, la mirada atenta, cambió otra vez de expresión.

Alguna nueva idea acababa de cruzar, sin duda, por su espíritu astuto.

Su rostro adquirió más dulzura.
Su mirada era casi más simpática.

«Vamos, Rolland—dijo con voz amigable y resignada—no quiero que os desespreis. Abandonad, puesto que es preciso, el hermoso sueño que habia hecho de unir á vuestras dos familias... Escusadme de haber insistido... vos hubiérais hecho otro tanto en mi lugar. No quiero que se diga que os hago pagar á un precio muy doloroso... el servicio que os he hecho. Os devuelvo vuestra palabra, mi querido Rodzinski... Sois libre, señorita.

Irene miró al baron llena de sorpresa.
«¿Oh! ¡bendito seas, señor!—balduceó.

«¿Qué bueno sois!—exclamó Rolland.
Pero se detuvo bruscamente, pasando por su ardorosa frente sus dos manos heladas.

«Si... pero eso no basta—repuso de pronto.—Irene libre... está bien... muy bien... Eso no es bastante. Irene feliz... he aquí lo que es necesario... y lo que será.

«Padre mío, lo soy si la calma renace en tí, si mi presencia pone la sonrisa sobre tus labios.

Pero Rolland prosiguió su idea.
«No, tú amas, y yo sé muy bien lo que es el amor... He llorado tanto que he vertido lágrimas por los dos... Y no quiero que tus bellos ojos viertan una lágrima más.

«¿Padre mío!
«Te casarás con el que amas!

«¿Qué dices?—preguntó la joven espantada, temiendo que la demencia no se hubiese apoderado nuevamente de este pobre cerebro todavía enfermo.

Digo que es posible... que es fácil aun.

«¿Posible?... ¡fácil!...—repetió Irene, domi-
nada, á pesar suyo, de una gran esperanza, que penetraba en su corazón, á despecho de las protestas de su razon.

«Si, si,—decía Rolland con el rostro radiante.

«¿Cómo es eso?
«Lo que hace tu matrimonio imposible, es el de ser mi hija... la hija de Rolland Rodzinski y de Inés de Paiva?

«Sin duda.

«¿Quién lo sabe despues de tu madre, de mí, de tí y de él?
«¡Oh! nadie.
«¡Nadie! ¿Qué felicidad!
«¿Esplicáte.
«Renuncio á que jamás... jamás, ¡lo entien-
des! me llames tu padre... Jamás te llamaré hija mía... Jamás este secreto saldrá de mis labios... Vuelve de donde vienes... Sé para todos la niña abandonada que todos conocen... Cáste con el que amas...
«¿Cómo! ¿Abandonaré yo?
«Soy la desgracia... y yo quiero que seas feliz... Este será mi consuelo. Yo me diré: «No

esta aquí, pero ella me bendice...» y yo te bendeciré la existencia y á Dios al pensar que nada falta á tu corazón.

«¿Lejos de tí... ¡abandonarte!...—repetió Irene.—¡No, rehuso!... ¡no me pidas eso!
«¡Lo exijo!

«¿Padre mío, es inútil!... ¡Me despreciaría yo misma y no sería feliz!

«¡Oh! más tarde, cuando seas su mujer... algunas veces, sin decir nada á nadie... vendrás á verme y murmurar al oído de tu padre por lo bajo:

«¡Te amo! ¡No te olvidé! ¡Tu hija piensa en tí!

Y esto me bastará... No te opongas á mi deseo de poder asegurarte la dicha. Es la única cosa que me queda por cumplir aquí bajo, la única en que puedo ser bueno todavía.

Y tomó á Irene en sus brazos, estrechándola fuertemente contra su pecho, cubriéndola con sus cabellos y su frente de besos paternales, en los que parecia haber concentrado todo el cariño del pasado y el del porvenir.

Irene le devolvía sus caricias, tan conmovida por este supremo cariño y por esta sublime abnegación, que ella creía no ser bastantes todas sus muestras de afecto para borrar del recuerdo de su padre veinte años de penas y amarguras.

Ni uno ni otro, en medio de su emoción, se habian apercebido de que el baron Loys de Rochebrise, desde que habia comprendido el proyecto de Rolland, habia abandonado la habitación en que se encontraban los tres, para ganar la en que se hallaba la Savonnette.

XXXIII.

Las diez gotas.

Al abrir la puerta, Rochebrise habia sentido una ligera resistencia.

Todo efecto reconoce una causa, y esta resistencia provenia de una causa muy sencilla en sí, y es que nuestro antiguo amigo La Savonnette, muy curioso por naturaleza, habia deseado saber lo que sucedía en la pieza contigua.

Así, pues, el ex-guardian de los locos no vaciló en aplicar el oído al ojo de la cerradura, desde que habia adivinado que se trataba por fin de poner al padre en presencia de la hija.

De este modo escuchó con una abnegación tan viva como apasionada, toda la larga escena que acabamos de referir en el capítulo precedente, cuando el Rey de los Mendigos abrió la puerta y penetró en la cámara habitualmente ocupada por Rolland.

Una vez cerrada la puerta, el baron miró á La Savonnette, que le contemplaba retrocediendo.

Rochebrise, que no tenia ya necesidad de contenerse y disimular la realidad de sus sentimientos, tenía el rostro descompuesto por la cólera y la recepción más cruel que habia sentido jamás en toda su vida.

La Savonnette, por su parte, mostraba una fison

Madrid, señores cónsules en San Sebastián, familias de Echagüe, Huesca, Churrua, Lopz Zavala; el general Artache, Coello, Borbon, Barcáiztegui, Fernández de Córdoba, Barrenechea, etc.

La reina doña Isabel II, en extremo agradecida y contenta de su estancia en aquella ciudad, ha manifestado al señor alcalde su eterno y constante cariño hacia dicho pueblo y el país vasco, entregando muchas limosnas al Sr. Machimbarrena para que las reparta entre los pobres, centros benéficos, etc.

Anteayer se reunieron los oficiales de escribanía de esta corte en el Teatro Felipe, cuyo local fue previa y galantemente cedido por D. Felipe Ducacay, para tratar asuntos relativos a la casa y nombrar junta definitiva. Después de discutir ampliamente, adoptaron varios acuerdos, entre ellos el de nombrar a la junta directiva, que quedó constituida en la forma siguiente: Presidente, D. Fermín Bernaldo de Quirós; vicepresidentes, D. Cipriano Cesteros y D. Fermín Dávila; secretarios, D. José Antero Tébar y D. Miguel Lopez.

Anteayer se reunieron los oficiales de escribanía de esta corte en el Teatro Felipe, cuyo local fue previa y galantemente cedido por D. Felipe Ducacay, para tratar asuntos relativos a la casa y nombrar junta definitiva.

El jefe de orden público D. Dionisio Sáez estuvo primero a uno de los monederos en la calle de la Estación, que fue conducido a su domicilio, el cual resultó estar en el cuarto piso de una casa situada en las inmediaciones de la plaza de toros, cuya habitación había sido alquilada no hace muchos días. Allí fueron detenidos otros tres sujetos y una mujer, amiga íntima del primero, y se les ocupó un momento para hacer monedas de una peseta, varios líquidos y papeles, y un baul lleno de chismes y objetos sospechosos, tales como un revólver, cinco ó seis armas blancas, escapipias para verificar escalas, limas, pedazos de metal, cartitas, tarjetas, y cuadernos con anotaciones. También les fueron ocupadas algunas monedas falsas de dos pesetas y de una, y una solicitud en que el primer capturado en la calle de la Estación solicitaba de la agencia de Búrgos la plaza de verdugo. Dicho sujeto parece ser casado, aunque no vive con su mujer, y natural de Salamanca, de donde llegó hace poco tiempo a Bilbao, en compañía de los otros detenidos y de su amiga íntima.

Ayer recibimos de nuestro querido compañero y corresponsal especial Sr. Peris Mencheta la siguiente carta:

«Aranjuez, 4. El Ayuntamiento y periodistas de este real sitio no han podido agasajar, como era su deseo, a los periodistas italianos. Tenían preparados varios obsequios y alguna sorpresa, pero como no se ha contestado a ninguna de sus comunicaciones ni a ninguna de sus telegramas invitando a los ilustres huéspedes, los proyectados agasajos no han pasado a vías de hecho.

A pesar de no recibir aviso alguno los periodistas antes aludidos ni el Ayuntamiento, fue en a la estación a esperarles a las horas que llegaron los dos primeros trenes de la mañana. El primer teniente alcalde D. Rafael Almazán, que tanto se distinguió el año último durante la campaña cólera, el secretario de la corporación municipal, el director de El Bachiller, D. Félix de León, el de la Defensa D. Simón Viñas, el corresponsal de El Correo D. Luis Pardiñas, el de El Correo Militar D. Enrique Cándido y el de La Correspondencia de España D. Sifoniano Lorenzo, viendo todos ellos chasqueada su esperanza, llegaron por fin la digna e ilustrada representación de la prensa italiana compuesta de tres individuos, pero como no eran conocidos por la comisión receptora é iban confundidos con los centenares de viajeros que condujo el tren

que parte de Madrid á las once y cuarto, pasaron desapercibidos. En el tren que llegó poco después, á la una de la tarde, vinieron el subsecretario de Hacienda, Sr. Aguilera, el secretario de gobierno civil Sr. Gamero, el diputado de la mayoría D. Amalio Jimenez y á ellos se agregaron los ilustres huéspedes que poco después ocupaban todos reunidos un palco del ángulo segundo.

No me ocuparé de la parte técnica de la corrida por constarme que la ha telegrafiado nuestro compañero Minguéz, hablare tan solo de algunos detalles que sirvan de ampliación á los telegramas publicados sobre la fiesta taurina.

El espectáculo presentaba hoy un contraste diametralmente opuesto al que ofrecía el año último por la misma fecha. Entonces estaban desiertas las calles, únicamente transitaban por ellas los que iban con el llanto en los ojos y con el dolor en el corazón en busca de medicinas, del viático ó de una mortaja. Aquel lugubre silencio era interrumpido de vez en cuando por el martilleo de los carpinteros que construían á toda prisa cajas mortuorias con que dar abasto á las necesidades de la desgraciada epidemia, y un día, el más aciago por el número de víctimas resonaban las frenéticas aclamaciones de los supervivientes al gran rey D. Alfonso XII, á aquel valeroso monarca que llevando en su seno el germen de la muerte, que poco después debía arrebatarle la vida, corrió presuroso siguiendo los impulsos de su noble corazón y de su amor al pueblo que regia, á infundir con su presencia el aliento necesario en los atribulados y abatidos habitantes de Aranjuez para soportar la inmensa desgracia que agotaba su resignación y sus sufrimientos.

Estas calles, entonces solitarias y tristes, eran hoy teatro del jolgorio y de la alegría. En aquella fecha no se veía transitar á nadie que no vistiera de luto, hoy se contaban á docenas los ricos pañuelos de Manila bordados con sedas de los más vivos colores. ¡Este es el mundo!

Cuando el rey D. Alfonso se dirigía á la plaza de Toros, en donde se había establecido el hospital de cólericos, nos abrasaba el sol á los pocos que no cupo la honra de acompañarle en aquella memorable jornada; hoy está el cielo encapotado, como si no quisiera asociarse á la fiesta que se celebra.

En los mismos puntos en que se encontraban las camas de los cólericos se ha establecido hoy el abasto de las botellas de Manzaniña, Jerez y otros artículos de gran consumo en los espectáculos taurinos.

Tributado el recuerdo que acabo de apuntar á la memoria de D. Alfonso, pasará á ocuparme de las peripecias de la corrida.

Ya dije que la lluvia quitó lucimiento al desdén y presentación de la cuadrilla en el redondel. Muchos aplausos al aparecer al frente de sus chicos Lagartijo y Guerrita, vistiendo ambos verde y plata con cabos encarnados. El cuarto toro fué de gran poder. En una embestida, persiguiendo á uno de los chicos, abrió una de las puertas del callejón, si no se hubiese tenido la precaución de tener cerrada la que linda con los tendidos, Dios sabe lo que hubiese ocurrido.

Momentos después hubo camorra en el tendido del ángulo primero; fué apaciguada por la guardia civil.

Guerrita y Lagartijo compitieron en dar muestras de su arrojo y de su arte para el toro juguetón en el primero y segundo tercio de la lidia del quinto de José de Vergara. El primero dió un quiebro bastante regular, tocó el testuz de la fierra y le puso un par poco digno de la fama que como banderillero goza, y otro regular. Lagartijo conquistó aplausos con unas navarras, arrancó la divisa al cornipeto, le adornó con un par mediano y otro de frente, andando, que fué premiado con cigarrillos y palmas.

En la muerte de este toro se lució Rafael con una hasta la cruz, que hizo innecesaria la aplicación de la puntilla. La ovación fué inmensa. La arona quedó casi cubierta de sombreros, tabacos, amaricadas, botas de vino, pañuelos y otros objetos.

En el último pitido permiso Valentin Martín para clavar un par de á cuarta, suerte que ejecuto con lucimiento y que le valió un aplauso unánime.

Se observó que la fisonomía de Valentin no reflejaba júbilo por las manifestaciones de simpatía de que era objeto, y tenía esto su razón de ser. En los preparativos de la suerte había perdido una sortija valuada en algunos miles de reales. Por fortuna, fué encontrada antes de remover la arena.

Durante la primera parte de la lidia surgieron dos broncas más en el número 4, ambas

entre las mismas personas, que por cierto, ni eran chavales, ni gentes desconocidas.

La guardia civil apaciguó los ánimos y se retiró de la plaza para irse á la estación, donde en días como el de hoy, suelen ocurrir escenas poco edificantes y desmanes impropios de pueblos cultos. Consecuencia de la retirada de la fuerza fué, que apenas sonó el clarín para la muerte de Comisario, se situaron en el callejón multitud de capitalistas, alguno de los cuales, un tanto alcoholizados, se lanzó á la plaza, y tras él 300 aficionados, apenas Guerrita, previos 13 pasés, tres desarmes y dos pinchazos, se dejó caer con una estocada un poco alta que paró los pies al toro. Este se rebotó, y al acometer de nuevo, huión los capitalistas como proyectiles lanzados por una ametralladora, pero en una de sus embestidas tumbó la fierra á dos y recogió del suelo á uno de ellos, volteándole y dejándole sin sentido.

Gritos de espanto resonaron en todos los lados de la plaza, y se oyeron las protestas más duras contra el presidente, que había tolerado aquella invasión de gentes que en tan poco fuerza para despejar el circo, y el pueblo soberano permaneció allí hasta que lo tuvo por conveniente.

Comisario murió, al fin, de cuatro pinchazos más y una estocada dirigida á salir del paso. Detalles: El capitalista que sufrió la cogida no experimentó más que dos contusiones, una en la cabeza, que le produjo una ligera conmoción, y un puntazo en una pierna.

Los periodistas italianos quisieron llevarse, como recuerdo de la corrida, un par de banderillas, y se las regalaban; pero en una distracción, cayó una de éstas desde el palco en que se hallaban al tendido, y no fué poca fortuna que no se clavase en las carnes de un espectador, el cual, como indemnización del riesgo que había corrido, quiso quedarse con aquella; mas no contaba con la intervención del alcalde-presidente, que le obligó á entregar el patillo en cuestión á su poseedor legítimo.

Esta noche, función en el teatro. Mañana, gran castillo de fuegos artificiales en la plaza de San Antonio, cuya capacidad es suficiente para 30000 personas; y el lunes, cunacas en varios puntos de la población. Con esto concluyen las fiestas.

Suyo, Mencheta.

Al decir de un colega: El Sr. Martos no se propone regresar á Madrid hasta el 8 ó 10 de octubre.

El marqués de la Habana estará en Biarritz hasta los últimos días de este mes.

Los Sres. Leon y Castillo, Camacho y conde de Xiqueña, que están en Biarritz, también permanecerán en dicho punto todo el mes actual.

Los Sres. Cánovas del Castillo y general López Domínguez no se espera que regresen hasta primeros del mes próximo.

El Sr. Castelar se dice que hará una larga excursión á fines de volver á Madrid. El Sr. Romero Robledo pasará todo el mes de octubre en Andalucía.

Esta noche saldrán para Barcelona la mayoría de los periodistas italianos, á quienes despedirán en la estación de Atocha nuestros compañeros de la prensa de Madrid y las corporaciones que los han acompañado durante su permanencia entre nosotros.

Anteayer asistió al casino Democrático progresista el Sr. Figuerola, y en un breve discurso dijo que no hay que temer que la coalición se rompa.

La Correspondencia de Valencia dice que la comisión arrocera ha aprobado definitivamente las siguientes conclusiones: «Establecimiento de un impuesto de 4 por 100 sobre los derechos de introducción de los arroces extranjeros sin cáscara y de 2 por 100 sobre los con cáscara.

Derogación del real decreto de 25 de mayo último, concediendo la entrada de arroces cascarillado como producto de nación más favorecida.

Condona de las contribuciones á los propietarios de tierras arrozales por este año, y rectificación de los amillaramientos en los sucesivos.

Libre introducción de nuestros arroces en las Antillas.

Establecimiento de campos de experiencia en Alcira y Sueca, determinándose los ensayos que deben efectuarse.

Que el arroz que se suministre al ejército y á los establecimientos dependientes del Estado sea del país con exclusión de todo extranjero.

Han votado en contra del impuesto transitorio los Sres. García Monfort, Sitjes, Sanz, Cuadrado, Berbegal y Aparicio. Los cinco últimos formularán dictamen particular por oponerse, no solo al impuesto transitorio, sino á otros estremos sobre los que se reservan su libertad de acción, que espondrán en el contra-dictamen.

Se ha nombrado una comisión compuesta de los Sres. Reig, García, Llorente, Santomá y Monfort, para redactar la Memoria de la mayoría sobre las bases antedichas.

En el pueblecito de Brea (Oran) ha fallecido recientemente una mujer apellidada Berger, á la edad de 100 años.

Ha regreído á Madrid el director del colegio del Santo Angel de la Guardia.

En Sofía se declaró el 1.º de setiembre el estado de sitio en nombre del príncipe Alejandro.

El farmacéutico de Sueca D. José Herandi, después de horribles padecimientos ha fallecido á consecuencia de las quemaduras que se infirió día pasados.

El Noticiero Bilbaino da cuenta del drama sangriento ocurrido en Castro-Urdiales y cuya noticia hemos adelantado. Parece que la mujer y la suegra de un sugeto, encontrábase cenando en una taberna, cuando de repente se presentó dicho individuo, y con una furia singular, se arrojó sobre las dos mujeres, dejándolas muertas en el acto. Entonces él, á la vista de aquel horroroso cuadro, se pegó un tiro y puso fin á su existencia.

Añadiase que el criminal acababa de salir de presidio, donde había sufrido una condena por el delito de bigamia; que se dirigió á su primera mujer (pues la asesinada era la segunda) y que tuvo con ella una conferencia, en la que aquella se mostró resignada con su suerte, y ni siquiera le recriminó por su conducta.

El alcalde ha comunicado dicho suceso al gobernador, manifestando que el licenciado de presidio era Ramon Martínez, que dió muerte á Antonia Ruiz y á su hija Isabel Hantada, disparándolas varios tiros de revólver.

La situación del mercado de la Habana el día 20 de agosto, según datos comunicados á la prensa de Nueva-York, era la siguiente: Oro español del 224 3/4 al 225. Cambios encalmados: sobre los Estados-Unidos, 60 días, oro, de 9 1/4 á 9 1/2 premio; idem á corta vista, oro, de 10 á 10 1/2 premio; idem sobre Londres, á 20 3/4 premio; sobre París, de 6 1/2 á 6 3/4 premio. Azúcares flojos: no ha habido transacciones.

Dice un colega de Barcelona: «El cuerpo de Orden público, dirigido por su jefe D. Daniel Freixa, no se ha dado punto de reposo para la captura de los presuntos culpables. Anteayer ya practicó algunas detenciones. A la hora en que yo escribimos estas líneas están presos un tal Barrera, que firmó la solicitud pidiendo permiso para reunirse los oficiales albañiles en el teatro del Circo Ecuestre el domingo último, en que se acordó la huelga; otro oficial llamado Jaumar, de la comisión de albañiles; Pedro Jaques, representante de la Sociedad cooperativa del mismo oficio, y además José Santos Mazas, Francisco Partegás, albañiles y Jaime Solá, zapatero, de quienes se cree que concurrirán á la reunión de los patronos en que ocurrió la explosión que, dicho sea de paso, no fué aporramentado de dinamita, sino de pólvora.»

Anteayer tuvimos el gusto de recibir la visita de los señores Cavallotti, Lupinacci, redactor jefe del Bersagliere, y Monetta, director de Il Secolo, quienes forman la comisión encargada de cumplir con la prensa y las corporaciones de Madrid los deberes de cordialidad y cortesía.

Nuestros estimados compañeros de Italia no manifestaron, en nombre de todos los periodistas que han venido á visitar la capital de España, los sentimientos de gratitud y de simpatía de que se hallan animados hacia la prensa, corporaciones y particulares que les han distinguido y agasajado con tanta espontaneidad durante su permanencia entre nosotros, á la par que el vivo deseo de corresponder á estas cariñosas manifestaciones, si, como anhelan, hicieran una excursión á Italia los periodistas españoles.

La hora de la venida de nuestros distinguidos visitantes les impidió ver funcionar las máquinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, únicas en su clase que imprimen más de 40000 números por hora.

Noticias de Mogador, que alcanzan al 14 de agosto, dicen que desde el 10 se están haciendo en aquella plaza festejos públicos, por orden del sultan, en celebracion de la victoria alcanzada por las tropas herifanas sobre las desgraciadas tribus de Hauara é Ida-ú-Tanan.

S. M. había salido ya de las provincias del Sus con direccion á la ciudad de Marruecos, donde se supone habrá llegado á esta fecha.

También en Saffi se recibió el día 12 una carta del sultan, anunciando haber castigado y dominado á las citadas tribus de Hauara é Ida-ú-Tanan, consiguiendo una completa victoria sobre ellas, y que pacificadas ya las provincias del Sus, S. M. se dirigía á Marruecos.

En todas las poblaciones del litoral se celebran con festejos, de real orden, las victorias del ejército sultaniano.

Nada como la Escofina-Losada para la extirpacion instantánea de toda callosidad y uñas gordas. Son á 1, 2 y 4 rs. Central de España, Preciados, 58, bajo derecha. R. Losada.

Máquinas coser. Ver 4.ª plana Revolution.

De Las Novedades, de Nueva York, copiamos los siguientes detalles de los estragos causados por el huracan en Galveston: «La tempestad se empezó á sentir en la noche del jueves, caracterizada por un viento fortísimo, que empujó sobre la ciudad las aguas del golfo de Méjico, inundando varias calles y causando la destruccion de no pocas casas, algunas de las cuales flotaban sobre las aguas como otras tantas arcas de Noé.

Los atribulados vecinos improvisaban balsas con las puertas y en ellas cruzaban las aguas hasta lugar seguro.

Entre los edificios que inopinadamente empujaron viaje al golfo, se cuentan una casa de baños aneja al Beach Hotel, que rompió la marcha; el inmenso Skating rink, donde se celebró la convencion democrática reciente, el cual flotó en pedazos, y otros. Se hablaba de la destruccion de un asilo de huérfanos católicos.

Incidente escitante fué la destruccion de un circo de fieras por el viento; los animales se soltaron, y los leones se paseaban majestuosamente por las inmediaciones de su destruida prision; hubo necesidad de cazarlos ó matarlos á tiros.

Los negocios están suspendidos y el monton de los desperfectos es, por hoy, incalculable. En el puerto no hubo desgracias, no teniendo noticia de otro naufragio que el de una goleta, que ocurrió fuera de la barra.»

Hemos recibido el primer número de El Randango, periódico satírico que ha empezado á ver la luz pública en Madrid, y que ha merecido con justicia el favor del público, tanto por la amabilidad de su texto como por las ventajosas condiciones que la suscripcion ofrece.

¡Escamos próspera vida á nuestro colega.

Han fallecido: En Villamayor (Zamora) la niña de doce años Luz Tolde Fernandez, hija de nuestro compañero en la prensa el director de La Medicina Veterinaria, Sr. F. Isasmendi.

instante silenciosos, uno frente á otro, comprendiendo perfectamente los dos.

—¿Has oído?—dijo al fin Rochegrise con los dientes apretados.

—¿Qué piensas de esto?

—¡Piensó que hemos sido obados, patron, ó al menos que vos habeis sido despojado como en un bosque; pues lo que á mí me daña es entrar en el negocio... para el cual he arriesgado mi pellejo... era tan aporramentoso...

Rochegrise se clavaba la uña en las palmas de la mano hasta hacerse sangre, dominado por una rabia muda que tenía algo de espantoso.

—¡Fé tá muy curadol!—dijo entre dientes. —Demasiado; esa es mi opinion... y esta hija me nuda también á su papá... que jugará con él hasta el fin, para echar por tierra todos vuestros proyectos.

—¿Qué hacer?

—¡Ah! ahora decís... ¿qué hacer? Si hubierais sido más justo, más acomodaticio; si hubierais querido entenderos conmigo, hubieramos hecho pasar la Luisa por su hija, la cual hubiese dicho todo lo que hubieramos querido... que hubiese obrado de concierto con nosotros... lo cual hacia la fortuna de nosotros dos... mientras que en el presente os encontráis robado... desarmado.

—¿Robado... desarmado?—replicó el Rey de los Mendigos.—¡Oh! ¡No! ¡todavía no!

—¿Qué contais hacer? El gozo de toda su razon y de toda su voluntad... y después de todo, es el padre... Si rehusa su consentimiento... no podéis p eser ar otro!

—¿Que? la madre, Mad. Liebert... —Sí, comprendo vuestro uero... Podéis perder á esa mujer, pero eso no os producirá nada. No es de ella de quien depende el matrimonio de la señorita Rodzinski con vuestro hijo... si ó del padre... Con ella no podéis obtener otra cosa que impedir el matrimonio con Mr. Adriano Liebert, y con esto no conseguis nada. Lo que vos queris es son los millones, y no podéis tenerlos ante la resistencia del padre, de la hija, que no tenéis ningun medio para vencer... ¡Ah! mi combinacion era mejor, como veis, patron, y habeis sido muy ciego en ao apretar las manos.

—Eso es lo que te engrañó—replicó Rochegrise con voz vibrante y con el rostro del hombre que acaba de tomar una suprema resolucion.

—¿Teneis una idea, patron?

—¡No la advinió!

—¡Por mí fé que no!

estaba pronta á hacerlo cuando el apoyo inesperado que ha encontrado cerca de ese maldito Rolland le ha sugerido la audacia de resistirme y desafiarle.

—Todo eso está claro.

—¡A! ese Rolland—prosiguió Rochegrise con los puños cerrados y la mirada terrible—es así como me demuestra su reconocimiento! ¡Es así como mantiene su palabra...! Más loco ahora que nunca lo ha estado, se figura que es para él por quien yo trabajaba... que es por amor á la humanidad!

—¡Oh...! ¡Eso sí!—respondió la Savonnette riendo.

—Pues bien, tanto peor para él—añadió el baron bajando la voz.

—¡Hum!—pensó la Savonnette;—mi piel no vale cara... pero yo no la cambiaria en este momento por la de Rolland, aunque representara diez millones... —¿Qué hora es?—preguntó bruscamente el Rey de los Mendigos.

—Las siete—replicó el ex-presidiario consultando un reloj de níquel, de fabricacion americana.

—Es la hora en que acostumbrás á dar su pocion... La Savonnette se sonrió. Habia comprendido.

—¡Sí, patron!

—¿Está todo preparado?

—¡He aquí el vaso de agua azucarada, patron. Siempre está preparado de artemano. Pero sois vos quien verteis el licor ordenado por el doctor Liebert... cuyo frasco jamás os alondaa.

Sin responder, Rochegrise se aproximó á la mesa, en donde, en efecto, se veía un vaso de agua cerca de un azucarero.

Entonces volviendo la espalda á la Savonnette, sacó el frasco de su bolsillo.

La Savonnette, inclinado por encima de su hombro, miraba y contaba las gotas, al mismo tiempo que el Rey de los Mendigos. Diez gotas cayeron en el vaso.

Rochegrise se detuvo, guardó el frasco en su bolsillo y removió lentamente la mezcla y se volvió.

—No, hija mía—decía Rodzinski;—no, mi querida Irene, no luche más, es inútil. Mi vida ha terminado... Ho gustado la mayor felicidad que puede soñarse. He recibido tus besos y te he dado los míos. Seria egoísta, seria culpable... me causaria horror á mi mismo, si aceptara tu sacrificio filial. Destrozado por el dolor, achacoso por la enfermedad, sin nombre, sin fortuna, ¿qué ha de ser mi único deseo sino asegurar tu felicidad? Estaria muy mal hecho de mi parte el situar las flores de tu primavera bajo la nieve de mi invierno. Déjame darte la única cosa de que dispongo: la posibilidad de ser del que amas... Como ya ves, yo he sufrido demasiado del corazón, para imponerte esta tortura... que no tiene nombre aquí bajo. Así, es, créeme, como podrás hacerte feliz, siendo tú dichosa, y no de otra manera... ¡Tengo necesidad de que el mundo sepa que yo soy tu padre y tú eres mi hija!...

No he podido velar sobre tu infancia y sobre tu juventud. Un beso tuyo ha rescatado todos los dolores del pasado, beso que da el deber, el deber hacia tí y lo cumpliré. Hija mía, Irene mía yo te bendigo y quiero que bendigas la hora santa en que te he estrechado entre mis brazos. ¡Amame... seré pagado... pagado con usura!

Rochegrise que habia escuchado, pálido y mudo, apoyó un dedo en el timbre.

La Savonnette entró, llevando el vaso de agua en una bandeja.

—¿Qué es eso?—preguntó el baron.—¿Qué querais?

—Es la hora en que el médico ha ordenado que Mr. Rodzinski tome su pocion,—repuso el guardian.

—¡Ah! ¡es cierto!—dijo Rolland.—Gracias, amigo mio. Pero me siento tan bien... —Razon de más,—interrumpió el Rey de los Mendigos.—Es preciso concluir vuestra curacion. Además, des-pues de tan vivas emociones, un calmante energético no puede menos de ser útil.

—¿Quién ha ordenado ese remedio?—preguntó Irene.

—El doctor Liebert.

—¡Ah! si es él,—esclamó la joven,—es preciso tomarlo. ¡Es un hombre de talento, sabe lo!

Y la joven tomó el vaso de la bandeja y lo acercó por sí misma á los labios de Rolland.

—Tu, bebe, padre mio,—dijo con ternura.—¿Tú lo quieres?—dijo Rolland sonriendo.

Y bebió el brebaje hasta la última gota.

Rochegrise y la Savonnette, más lividos que dos espectros, habían vuelto la cabeza, no habiendo previsto este detalle, de que seria Irene quien presentaria la muerte á su padre.

Sus ojos rodaban espantosamente en sus órbitas, mientras que sus dedos crispados buscaban su garganta y arrancaban la corbata que rodeaba su cuello.

Por espacio de uno ó dos segundos, permaneció aún, de pie, con los ojos flameantes y sus piernas vacilando.

De pronto prorumpió con una estúpida cargada que se estinguía poco á poco en un suspiro, cayendo inanimado en su asiento.

La Savonnette habia desaparecido.

El baron, como si fuera una estatua de piedra, miraba su obra, con las sienes bañadas en sudor.

Irene, un momento trastornada, fascinada por este horrible espectáculo, se habia lanzado hacia el desgraciado, que sostuvo en sus brazos para ayudarle á caer en su asiento.

—¡Padre mio! ¡padre mio!—balbuceaba—¿qué tienes? ¡Vuelve en tí!

Pero Rolland no oia ni respondia nada.

Presentaba un aspecto que inspiraba horror y compasion á la vez.

En sus labios aparecia un poco de espuma, sus ojos parecian extraviados, y sus miembros se agitaban cual en un horrible ataque del tétanos.

—¡Se muere!—esclamó Irene en el colmo del espanto.

Y se volvió hacia el baron, que no habia hecho ni un solo movimiento.

—Señor—le dijo,—¡socorredme! ¡Oh! ¡Dios mio! ¡Va á morirse!... ¡está muerto!

Rochegrise comprendió que no tenia más remedio que obrar, y su turbacion y su inaccion iban á denunciarle, é hizo un violento esfuerzo y se acercó á su victima.

Le tomó el pulso y pasó la mano por el pecho delgado de Rolland; todo esto con un movimiento automático.

—No—dijo al fin—no ha muerto!... El pulso late y el corazón también... Es una crisis... semejante á las que ha tenido ya varias veces... La temia y la prevenia... Las emociones sucesivas y violentas que ha sufrido hoy... hacian esperarle así... La pocion ha llegado... muy tarde.

—¿Qué hacer?—replicó Irene.—No se puede dejarle así... Un médico, un médico, en seguida.

—Sin duda!

—El doctor Liebert... haecé buscar al doctor... ¡yo no puedo abandonar á mi padre, y no le abandonaré!

La joven se habia arrojado sobre él, embriando de besos su frente pálida y helada, llamándole con entonacione de una taurana infinita... y murmurando á su oido:

—Padre... estoy aquí... ¡me entiendes...! ¡Es tu hijo... ¡es tu Irene!

El baron no podia permanecer insensible á esta escena, ante el peligro de muerte evidentemente suspendido sobre la cabeza del pobre loco.

Por lo demás, su vista le hacia daño, y la desesperacion de la joven no dejaba de influir en sus nervios, aunque estos fueran por lo común de acero.

La atrocidad de su accion, que no habia va-

En Granada D. José Pastor, catedrático de ciencias de aquella universidad.

Los periodistas italianos fueron anticayer objeto en su breve excursión al Escorial de delicadas atenciones por parte del alcalde y del administrador del patrimonio real el padre rector de los agustinos franquco con gran cortesía las puertas del monasterio, y los expedicionarios han podido admirar todas las joyas artísticas e históricas que encierra.

Les ha causado gran impresión el panteón, la iglesia, el cuadro de Ceollo la Sagrada Forma, y la celda de Felipe II, y han hecho grandes elogios de la biblioteca en Palacio y la casita del Príncipe han celebrado mucho los tapices de batallas y de Goya, y los productos de la antigua fábrica de la Moncloa.

Los frescos que representan la batalla de Lepanto, aunque deplorablemente pintados, han sido celebrados por el recuerdo histórico del gran suceso en que se unieron las naves de las dos naciones. Regresaron á las cinco.

Ha desahogado sobre Leon y pueblos limítrofes una horrible tormenta de granizo. Un colega local ha examinado una de las piedras recogidas en el pueblo inmediato de Nava, y á pesar de haber trascurrido una hora despues de la tormenta, todavía 19 milímetros de longitud por 14 de espesor.

El viñedo ha sufrido considerablemente. Por la guardia civil del puesto de Pont de Armentera se ha capturado y puesto á disposición del juzgado á José Domingo Inglés y á cuatro hijos de éste, por la muerte en desahogado de José Ferrando y heridas causadas á dos de sus hijos, los tres vecinos de Querol.

El señor presidente de la Audiencia de Barcelona, en vista de la gravedad que reviste el atentado cometido el miércoles en el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, ha nombrado juez especial para dicho asunto al que lo es de instrucción del distrito del Pino Sr. Becerra.

Dura lección han sufrido los anarquistas de los Estados Unidos, como puede verse por la siguiente relación que nos trae Las Novedades de Nueva-York llegado ayer á Madrid, y correspondiente al día 21 de agosto:

Ayer tuvo efecto el epílogo del gran drama jurídico de Chicago que se llama el proceso criminal de los anarquistas. El jurado pronunció su fallo contra los ocho acusados, condenando á siete de ellos á la pena de muerte por asesinato, y á los otros á prisión de años y trabajos forzados.

Este veredicto es aprobado por todos los hombres sensatos. Naturalmente la prensa anarquista de Chicago protesta y califica duramente este acto de injusticia, y lo mismo hicieron los anarquistas de Nueva-York que reunidos anoche en un salón de Bowery llamaron á sus secuaces á las armas; pero se falló al ver que á pesar de las amenazas de los secretarios del desorden la ejemplaridad del castigo impuesto á sus cabezallas les hara ser más cautos en lo sucesivo y respetar el orden y la ley que pretenden derrocar.

Hoy lunes día de moda, se verificará en el teatro de Maravillas el estreno de la zarzuela en un acto, letra y música de un aplaudido autor, titulado *Bandas de impresión*.

En el Circo Hipódromo de Verano se verificará hoy lunes el beneficio y despedida del notable clown Footis, que tantas simpatías se ha conquistado durante la temporada, celebrándose con este motivo el gran *Charivari* cómico que semanalmente se efectúa en aquel popular circo.

Hoy lunes se verificará en el teatro de la Princesa la segunda función en que tomará parte el Sr. Massanet, que cantará *Traviata* con la tan aplaudida prima donna ligera señorita Trigoey, que tan admirablemente desempeña esta obra: en ella se presentará el baritone Sr. Blacó, contratado por la empresa.

Para mañana se anuncia *Ernani*, á petición de gran número de abonados que desean oír al baritone Blanchard, que en dicha obra ha obtenido siempre uno de sus mayores triunfos, é inmediatamente harán su debut con *Rigoleto*, la señorita Encabo y el señor Avilés.

El miércoles próximo se verificará en la plaza de Madrid una corrida extraordinaria de novillos, en que lidiarán tres toros de D. Antonio Hernandez y tres de D. J. Badia, que serán esquadados por el Manchao, El Esclajano y el Blanquito.

El jueves se verificará en Toledo una corrida de seis toros de Nuñez de Prado, por Frascuelo y Pastor.

Muchos aficionados de Madrid asistirán á esta corrida, para la que hay gran pedido de billetes.

El espadá Valentín Martín, que perdió anteayer en la plaza de Aranjuez un magnífico brillante, que fué hallado por el aficionado *Envero*, ha ofrecido al mismo hacerle un regalo de un traje completo, por su buen comportamiento al entregarle la alhaja.

Se aseguraba ayer tarde que habia fracasado el proyecto de celebrar una reunión de zorrillistas en Guetari (Francia), bajo la presidencia del jefe de los revolucionarios activos.

El ministro de Estado asistió ayer tar-

de á su despacho, restablecido de su indisposición. No ha decidido aun el Sr. Moret si saldrá hoy ó mañana para Escoriza.

Los círculos políticos se vieron ayer desiertos. La inauguración de la segunda temporada de las corridas de toros ha sido el acontecimiento del día.

Ayer tarde se aseguraba que la corte estará en Madrid del 8 al 10 del presente mes. Puede suceder así, pero creemos que será algo más tarde, lo menos del 15 al 20.

Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros del Mote de la edad 320619 pts. por 1006 imposiciones, de las cuales son nuevas 238, y se han satisfecho en los días 3, 4 y 5 pesetas 298073, á solicitud de 823 imponentes, 196 de ellos por saldo.

Créese que del 9 al 10 del actual regresará á Madrid el señor ministro de Ultramar.

Jorroto y Paniagua, cuyos *Cuentos* han sido premiados con una gran medalla de oro de primera clase por el *Círculo promotor Partenopeo*, de Nápoles, ha obsequiado á los periodistas italianos con preciosos volúmenes de sus *Cantares*, lujosamente impresos á dos tintas y encuadrados en tela con planchas de oro.

Ayer circuló el rumor de que no tardará en ser jubilado el digno presidente del Tribunal Supremo Sr. Alonso Colmenares, y que le reemplazaría en dicho alto puesto el actual ministro de Fomento, pasando á desempeñar esta cartera el Sr. Guillón ó el Sr. Leon y Castillo.

Los ministeriales no daban crédito alguno á dicha versión. Han sido agraciados con la gran cruz de Isabel la Católica: D. Ramon Duarte, D. Felipe Gomez y D. Manuel Nates.

Ha llegado á esta corte, procedente de París, nuestro querido amigo el señor conde de las Almenas.

Ayer tarde, á las cuatro, bajo la acertada presidencia del Sr. Miranda Delgado, se verificó la corrida 13.ª de abono, primera de la segunda temporada.

Los toros del duque, á pesar de su hermosa lámina, no han hecho gran cosa, excepto el cuarto, que ha sido de primer orden y ha valido más que los otros cinco juntos. Entre todos han tomado 34 puyazos y dado á los picadores 12 caídas. Caballos muertos 11. Sobresalió picando Azuñetas.

Los tres matadores han rivalizado en los quites. Frascuelo hizo 12, 9 Pastor y 8 Mazzantini: el primero consumió algunas largas perfectas.

Han sobresalido en banderillas Ostion, Pulga, y Tomás Mazzantini en un par al sesgo. El último toro lo banderillaron los matadores, quedando mejor Mazzantini. Frascuelo, en el primer toro, estuvo superior. Toró en corto y con arte siete veces; citó á recibir y consumió la suerte con una magnífica estocada que hizo caer al toro como una pelota. Grande ovación y muchos paquetes de cigarros habanos atados con cintas de los colores de Italia y España, que le arrojaron los periodistas.

Al cuarto lo pasó 9 veces, con arte, le dió un pinchazo y media estocada dando las tablas, sobrada de buena. Un descabello á la primera hizo término á tan buena muerte. (*Muchas palmas*.) Pastor pasó admirablemente al segundo 23 veces y lo mató de tres pinchazos y media estocada muy buenas, dando las tablas.

Tomó de capa tres veces al quinto, yéndose el toro de la suerte. En la muerte no quedó tan bien como en el segundo. Mazzantini dió á su primero siete pases y le echó á rodar de un magnífico volapié. Recibió muchas y justas palmas.

Luis brindó el sexto toro á la prensa italiana, y le mató de una estocada en lo alto, buena, precedida de algunos pases, con colada. Fué obsequiado con un buen regalo.

Los periodistas italianos han asistido á la corrida de ayer, ocupando los palcos números 93, 94, 95, 96, 26, 27 y 28. El espectáculo les ha agradado en extremo.

Anteayer y en la mañana de ayer circuló como seguro entre los aficionados á toros, que el domingo próximo se verificará la corrida de beneficencia, y en ella mataría, solo, ocho toros del duque de Vergara el célebre diestro cordobés Rafael Molina (Lagartijo).

Hemos tratado de confirmar la noticia, y una persona allegada al reputado diestro nos ha asegurado que, por razones que comprenderian todos, no podría aceptar Rafael dicho ajuste, y que en caso de torear, lo haría con sus compañeros, como era natural, pues ni el deseo de lucrarse ni el de perjudicar á los espadas escriturarios, habían pasado ni por las mientes siquiera del espada Lagartijo.

A pesar de lo que indican algunos periódicos, insistimos en que el Sr. Sagasta leerá en las primeras sesiones de Cortes el proyecto sobre jurisdicción contencioso-administrativa, que está redactado y en el cual no se ha introducido variación ninguna.

Quizás las variaciones se introduzcan por la comisión que se nombre, si las conclusiones del Congreso jurídico que se celebrará en octubre se apartasen radicalmente del proyecto.

Regencia que procurará poner en salvaguarda los intereses de la nación. Ayer se celebró un gran consejo, en el cual se trató de la cuestión de la regencia. Los oficiales del ejército celebraron también una reunión, en la cual no cultivaron sus intenciones, poco favorables á Rusia.

Sofía, 5. En un importante consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del príncipe Alejandro, declaró éste que estaba resuelto á abandonar inmediatamente. Los ministros y los oficiales generales que asistían al consejo, protestaron contra semejante proyecto, pero el príncipe replicó que era de todo punto imposible reinar en vista de la voluntad contraria del czar, y sin el apoyo de otras potencias: «Mi salida, añadió, es el único medio de evitar que Rusia ocupe militarmente la Bulgaria.» El consejo se suspendió sin que se tomara acuerdo alguno respecto del nombramiento de la regencia.

Esta noche á petición de muchos concurrentes al teatro de la Princesa, se cantará *Ernani* por la Sra. De-Sanctis y los Sres. Falletti y Blanchard, en cuya obra el tan aplaudido baritone ha conseguido siempre uno de sus más envidiables triunfos.

Para la presentación del tenor cómico Sr. Guerra en el teatro Esclava, que tendrá lugar el miércoles próximo, se ensaya la ópera en un acto *Comité ironía*. En la presente semana se pondrá en escena la zarzuela en un acto y dos cuadros *La vida madrileña*.

Han empezado los ensayos de la zarzuela nueva en un acto *Con los trastos en la calle*. De NUESTRO SERVICIO PARTICULAR recibimos los siguientes TELEGRAMAS: Victoria, 5 (7:45 t.).

Los toros lidiados esta tarde pertenecían á la ganadería de la viuda de Diaz, y resultaron regulares. Cara-ancha estuvo bien en la suerte de matar é incansable durante toda la lidia. Recibió una continua ovación. Cuatro dedos, regular. Caballos muertos, 14.—Castro. Barcelona, 5 (7:56 n.).

Hoy se han corrido toros de Carriguri, que fueron asombrosos. Dieron muerte á 25 caballos. Gallito y Espartero estuvieron admirablemente bien, tanto en la brega como matando. El público, con entusiasmo indescriptible, les concedió orejas de cuatro toros.—Vega.

Zaragoza, 5 (8:20 t.). Los toros lidiados esta tarde fueron buenos; mataron cinco caballos. Cacheta estuvo muy bien en el primero, y en el último fué muy aplaudido.—El correspondiente.

Anoche á las doce se celebró en el *restaurant* italiano un *lunch* de despedida, ofrecido por el dueño del mismo, Sr. Durio, á sus compatriotas los periodistas de Italia, y al que también habian sido invitados la mayor parte de los representantes de la prensa de Madrid.

Hubo en ella la mayor expansión, solo se habló de la corrida de toros de ayer tarde, especulando que ha agradao en extremo á nuestros huéspedes y del que se llevan muchos recuerdos, tales como banderillas, muletas y divisas. Se pronunciaron brindis entusiastas, siendo el más aplaudido el del diestro Mazzantini, que se hallaba entre los comensales.

Se sirvieron fiambres que se remojaron con Chianti, Barbera y Aspi, vinos italianos muy agradables. A las dos de la madrugada aún quedaban invitados en los comedores del señor Durio, que merece plácemes por su atención para con la prensa.

Ayer llovió en Coruña, Lugo y Leon y hubo tormenta en Gerona. Ayer llegó á Madrid el primer baritone del teatro Real, Sr. Battistini.

Escriben de Villanueva de Bogas (Toledo) que el viernes á las tres y media de la tarde desahogó sobre aquel término una fuerte tormenta que alarmó al vecindario; durante más de una hora cayó gran cantidad de agua y piedra, destruyendo las plantas de uva y aceituna que constituían las esperanzas de los labradores, porque la cosecha de granos ha sido este año muy escasa. El pueblo, además, se halla amenazado por la plaga de la langosta que ya sufrió otro año, gastando en combatirla más de 30000 reales de sus recursos propios.

Suscrita por el director de *La Crónica* se ha presentado al fiscal de la Audiencia una denuncia referente á los establecimientos de esta capital que expenden vinos y aguardientes adulterados con sustancias nocivas á la salud, á fin de que proceda en justicia contra esos industriales.

Ayer fueron detenidas 27 personas de uno y otro sexo, por diferentes faltas y delitos leves. Autorizadamente podemos decir que no tiene fundamento alguno el rumor de que fuimos eco ayer tarde sobre el pase del Sr. Montero Rios á la presidencia del Tribunal Supremo.

A pesar de lo que indican algunos periódicos, insistimos en que el Sr. Sagasta leerá en las primeras sesiones de Cortes el proyecto sobre jurisdicción contencioso-administrativa, que está redactado y en el cual no se ha introducido variación ninguna.

Escriben de Malaga asegurando que el famoso bandido Melgares se encuentra en el extranjero desde hace algun tiempo, usando nombre supuesto y al abrigo de toda persecución.

El director de la *Italia*, signor Dario Pape, ha escrito una carta al director de nuestro estimado colega *La Opinion* ratificándose en sus entusiastas juicios sobre la libertad de la prensa en España. Hoy publicará esta carta *La Opinion*.

Muy pronto será ejecutado en Malaga el autor del horrible crimen del Pingallo, apodado *Tomata*, cuyo indulto denegó el gobierno en el último consejo de ministros. Ya se encuentra en aquella capital el verdugo de la Audiencia de Granada.

Ayer tarde, despues del apartado en la plaza de Toros, obsequió con un *lunch* el diestro Mazzantini á los periodistas italianos. Con el título *«La fuerza del Estado»* acaba de publicar *El Diario Español* un notable artículo muy bien escrito, en el que, con gran erudición, evidencia su autor D. Hilario Peñasco la importancia que la pedagogía tiene en las naciones modernas, en las que la ilustración de sus habitantes es la fuerza de más valer y más efectiva.

Segun los periódicos de Nueva-York, la publicación de las Memorias del general Grant ha producido ya á su viuda 650000 duros. Todavía hay que esperar un ingreso muy respetable.

Gran número de vecinos de la parroquia de Teis, Ayuntamiento de Lavadores, provincia de Pontevedra, han suscrito una exposición dirigida á las Cortes pidiendo sea desechado el proyecto de un puerto artificial internacional en Coya (ría de Vigo), por su situación inconveniente, gran costo y perjuicios que acarrearía, y que en su lugar se haga en la ensenada y playa de Rios.

Comentando anoche *El Correo* los diversos rumores de que se han hecho eco algunos colegas sobre la fecha en que han de reanudar las Cortes sus tareas, escribe lo siguiente: «Nosotros creemos que estos no son más que cálculos y conjeturas por decir algo. Porque mientras los ministros no se hallen todos en Madrid, nada puede decirse con seguridad.»

Durante la última semana se ha observado exacerbación de los estados catarrálicos, particularmente en los órganos digestivos: las congestiones cerebrales, algunas apoplejías limitadas y recrudescimiento de los afectos reumáticos. La difteria sigue limitada y benigna, y se acentúan en todas las edades las manifestaciones del paludismo.

El resultado de las elecciones en provincias se ignora aun en Madrid. Los datos recibidos son muy incompletos. Solo la provincia de Huesca ha comunicado el resultado definitivo: 4 adictos, 3 posibilistas y un independiente. En Córdoba, de dos distritos, salen 7 adictos y un conservador ortodoxo; y en las Baleares, de otro distrito, 3 adictos y un izquierdista.

En Búrgos llevan alguna ventaja las oposiciones en la capital; pero falta el resultado de algunas secciones. Anoche salieron por Murcia los espadas Lagartijo y Frascuelo, donde torearán los días 6, 7 y 8, tres corridas, una de Saltillo, otra de Miura y otra de Ibarra.

Los billetes para la corrida de Toledo se esperarán en el kiosko de la calle de Sevilla los días 7 y 8 del corriente.

El regalo que los periodistas italianos han hecho á Mazzantini, consiste en una magnífica espada de Toledo, imitación antigua, en cuya guardia se había colocado un gran lazo de raso, con los colores de la bandera nacional española.

Ayer se recibieron los siguientes telegramas: Albacete, 5 (11:40 m.). Segun telegrama del alcalde de Almansa, han fallecido allí dos individuos más de los heridos graves á causa del hundimiento de la bodega de la señora viuda de Alcaraz, del que dióse cuenta en telegrama del 31 del pasado.

Pamplona, 5 (1:40 t.). Comunica el alcalde de Burte que en la tarde ayer, durante una fuerte tormenta, cayó en aquella localidad una chispa eléctrica, hiriendo mortalmente á un joven de unos 18 años, que murió á los pocos momentos.

Dos jóvenes que se hallaban en su compañía al caer la exhalación, quedaron trastornados, no recordando la razón hasta pasados algunos instantes. Con relación á los rumores de alteración del orden público en la capital de Navarra, dicen los periódicos de Pamplona que lo ocurrido en el monte de San Cristóbal el miércoles pasado careció de importancia.

Al hacer una nueva distribución de brigadas para el trabajo, algunos individuos protestaron, y en vista de esto fueron expulsados. Quisieron promover una algarada, pero cesaron ante la actitud enérgica del capitán de ingenieros Sr. Alvarez y de los oficiales del mismo cuerpo que á sus órdenes están allí de servicio.

Españóronse entónces por el monte, dando algunos gritos subversivos, y bajaron á los pueblos situados en la falda del mismo.

Sabedor de ello el gobernador de la provincia, Sr. Loigorri, dispuso que la fuerza de la guardia civil de los puestos inmediatos y los inspectores y cuerpos de órden público procuraran la captura de los autores de aquellos gritos, lo que se consiguió en la noche de aquel mismo día, deteniéndose á siete individuos, que han sido puestos á disposición del juez de primera instancia.

Anoche hicieron su visita á la asociación de Escritores y Artistas, todos los periodistas italianos, siendo recibidos en el domicilio de la misma por el presidente Sr. Nuñez de Arce y varios individuos de la junta directiva. Los periodistas italianos mostraron deseos de oír de labios del gran poeta alguna de sus hermosas creaciones, y con este motivo se improvisó una brillantísima velada literaria.

El Sr. Nuñez de Arce leyó magníficos fragmentos de *La selva oscura*, y *La visión de fray Martin*, siendo objeto de una continuada y entusiasta ovación. Los periodistas italianos salieron complacidos de tan agradable visita.

Las escandalosas y salvajes pedreas que hace días sostienen los *zulus* de los barrios de las Peñuelas y de las Delicias, produjeron ayer tarde infinidad de desgracias entre los pacíficos transeúntes que tuvieron la desgracia de cruzar por el terreno ocupado por las kabilas de las afueras de la corte de España.

A las cinco y media de la tarde hallábase el paseo de Santa María de la Cabeza ocupado por dos bandos de hotentotes que onda en mano se lanzaban constante y nutrida granizada de guijarros que ocasionaron las siguientes desgracias. El activo, inteligente y popular empresario de teatros, nuestro querido amigo D. Felipe Ducazal, que á aquella hora iba en coche por aquel lugar, sintió, frente á la casa de Mr. Labourdett, que varias piedras chocaron contra su carruaje, bajose de él, y en aquel instante vió cubierta de sangre, que manaba de una herida producida por una pedrada, á una niña que llevaba una mujer en brazos; antes que á ella se dirigiera el Sr. Ducazal para socorrerla, recibió otra mujer un guijarro que la causó fuerte contusión; indignado nuestro amigo dirigióse á las ordas para dispersarlas, uniéronse entónces los dos bandos y lanzando una verdadera granizada de piedras sobre el Sr. Ducazal, le produjeron las siguientes lesiones: Dos contusiones en la cabeza, otra en el oído izquierdo, otras varias en todo el cuerpo y una herida contusa que le partió el labio inferior, un colmillo y dos dientes. No contentos con esto, uno de los apedreadores dirigióse al herido navaja en mano, siendo rechazado por el baston del Sr. Ducazal.

El tren 54 que ayer tarde salió de la estación del Mediodía para Toledo, fué tambien apedreado, sufriendo el conductor una herida leve en la cabeza y una contusión otro empleado de la línea. Tan pronto como el juzgado de guardia tuvo conocimiento de hecho tan salvaje, puso en movimiento á sus agentes, consiguiendo anoche uno de éstos Juan Bautista Diaz, vigilante de la ronda del distrito de la Inclusa, la detención de tres muchachos de 15 á 19 años, presuntos autores de la herida del Sr. Ducazal.

La policía persigue á los demas apedreadores y es probable que la mayor parte de ellos estén mañana á disposición del juzgado. Anoche se hallaba el Sr. Ducazal en mal estado, sin que este se considere muy grave, por más que las lesiones de la cabeza ofrezcan un pronóstico reservado.

En vista del resultado del escrutinio han sido elegidos diputados provinciales: Audiencia—Latina. D. Julian Fernandez y Argente, 2140, adicto. D. Cándido Pelaez Vera, 2124, A. D. Marcelino Monedero y Zapatero, 2031, adicto. D. José Perez Negro, 1799, coalición republicana.

Hospital—Congreso. D. Eugenio Comborain y España, 2083, adicto. D. Luis Lorenzo Martín Corral, 1805, A. Señor marqués de Sardoal, 1681, A. D. Ramon Rojo, 1163, C. R. Inclusa—Getafe. D. Ricardo Cunill Ruiz, 2027, A. D. Berónimo del Moral, 1939, A. D. Félix Martín Berganza, 1734, A. D. Nicolás María Fernández Gomez 1105, conservador. Faltan datos de 15 pueblos, pero se cree que no harán variar el resultado.

Alcalá—Chinchón. D. José Cortina, 2305, I. D. Manuel Martínez Aedo, A., 2181. D. Juan Sevillano, 2109, A. D. Simon Fernandez, 1725, A. D. Juan Hereza, 869, A. D. Antonio de Aranda, 819, C. D. Enrique Calleja, 896, A. D. Guillermo Gullón, 367, A. D. Sotero Pascual, 383, R. D. Alfonso Gonzalez, 379, A.

Bolsin de Madrid del día 5. Sin operaciones ni cambios. Barcelona, interior, 60'58. Id. exterior, 62'19.

AVISOS UTILES. Recibidas bien todas tres cartas. — J. &

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Un sonido infernal, como jamás se ha oído: un instrumento extraordinario, en fin. El teclado era algo duro, y esta era la razón por que nos lo enviaba. El Sr. Erard no es tanto, y se habia dicho: á fuerza de repetir su concierto los treinta y un alumnos ablandarán con sus golpes las teclas de mi piano, y esto le favorecerá. No previó de qué terrible modo iba á ablandarse su piano? ¡Un concierto repetido treinta y una veces consecutivas y en un mismo día! ¡Quién es capaz de calcular las consecuencias de semejante repetición!

que aquel aparecía. Concluía el sétimo á volver y, y lo oí decir al retirarse: —Este piano no es tan duro como se suponía; antes por el contrario, lo encuentro excelente. Los diez ó doce siguientes fueron de la misma opinión: los últimos contestaron que en vez de parecerle el piano duro de teclado, encontraban éste muy suave.

«Serían las tres menos cuarto cuando ejecutaba el concurrencia núm. 26: habíase empezado los ejercicios á las diez. El alumno era la señorita Hermance Levy, que aborrece los pianos duros. Todo le favorecía, y nadie temia que pudiera tocar el teclado sin que respondiera perfectamente, y así fué: llevó el concierto con tal ligereza, que obtuvo el primer premio. En este momento me vi obligado á salir en busca de un médico.

«Otro de los juces revelaba síntomas congestivos, y era de absoluta necesidad sangrarle. «Esto no amenizaba el concurso ni mucho menos. El médico llegó tarde. Al entrar yo en el foyer del teatro, salía de escena el núm. 29, el pequeño Planté, pálido y tembloroso de pies á cabeza: —No sé lo que tiene el piano—me dijo; pero las teclas se mueven por sí solas. Diríase que hay alguien dentro que mueve los martillos. Tengo miedo.

«Chico—contestó el pequeño Cohen que tenia tres años más que Planté,—estás alucinado; déjame pasar, yo no tengo el miedo que tú; yo soy capaz de todo. «Y entró Cohen (núm. 30); sentáase al piano sin mirar al teclado, ejecuta su concierto muy bien, y despues del último acorde, en el momento en que se levantaba, fué cosa de ver empezar de nuevo el concierto el piano solo. El pobre joven se hizo superior en un principio; despues quedó un instante como petrificado, y luego se dió á correr con todas sus fuerzas.

«A partir de este momento, el piano, cuyo sonido aumentaba de minuto en minuto, hacia á su gusto tresillos, arpeggios y escalas. El público, que no ve á nadie junto al instrumento y oye que éste suena con fuerza diez veces mayor que antes, se agita por todas direcciones: unos ríen, otros se sienten poseídos de cierto espanto, y todos revelan un asombro fácil de comprender. «Solamente un juez, que desde el fondo de la sala no ve la escena, grita, creyendo que Cohen habia empezado de nuevo el concierto: —¡Basta! ¡Basta! ¡Basta! ¡Cállase usted! ¡Que entre el núm. 31 y último!

«Hubo necesidad de advertirle: «¡Caballero, nadie toca: sueda que el piano se ha acostumbrado al concierto de Mendelshon, y lo ejecuta solo y segun su capricho. Eso es todo.

—¡Ah, ya! Pero esto es inaguantable. Que llamen al Sr. Erard, pronto; tal vez llegue á tiempo de domar ese espantoso instrumento. «Búscase al Sr. Erard. Entretanto el picaro del piano, que habia terminado su concierto, lo repetió inmediatamente sin perder un minuto, y cada vez con más fuerza. Hubiérase dicho al oírle que el concierto era á enureta y ocho pianos. Fusas, trémolos, pases en sextas, terceras y en octavas, acordes de diez notas, triples, tresillos, una tempestad de sonidos, en fin, el gran pedal y el diablo con toda su cohorte.

«Llega el Sr. Erard; hace traer agua bendita y rocía con ella el teclado; nada, la prueba demuestra que no existe sortilegio y que todo reconoce como causa 30 ejecuciones del mismo concierto. Procédese á desmontar el instrumento: quitase el teclado, que todavía se agita, y se arroja en la habitación del guarda-ropa, donde Erard, furioso, le hace romper á hachazos. «El remedio fué peor que la enfermedad: cada trozo ballaba, saltaba, bullía por todas partes sobre el pavimento entre las piernas de los que presenciaban la escena, por las paredes; pero tanto y de tal manera, que el herrero del guarda-ropa reunió en un haz la máquina valiosa y la arrojó en el fuego de un horno, donde se

con-unió. ¡Pobre Erard! ¡Un instrumento tan hermoso! Todos los que se hallaban presentes no pudieron menos de soltar la carejada al escuchar la historia del piano rabioso que acababa de referir M. Vilain y miss Edhita le dijo: —Muy agradable vuestra historia, caballero; pero es enteramente inverosímil.

«Es que en Francia ocurren cosas que no pasan en otra parte,—continuó M. Vilain con el mayor aplomo. —No lo dudo, y por eso pasan los franceses por los más embusteros del mundo. Y volviéndose á Banff el escocés, prosiguió: —Ahora, amigo mio, vos estais en uso de la palabra. —¡Yof—contestó el escocés. —No hay más remedio. —Es que yo no entiendo de cosas de música. ¡Si fuera de caza. —Pues referidnos una aventura de cazadores. Banff quiso escusarse, pero no hubo remedio. Ostigado por la exigente y linda inglesa, se vió en el caso de referir lo siguiente: «El invierno de 1851 fué uno de los más rigurosos de este siglo. En España fueron generales los frios y las nievas.»

«El invierno de 1851 fué uno de los más rigurosos de este siglo. En España fueron generales los frios y las nievas.»

UN PASEO POR ASTURIAS.

Gijón 4 de setiembre.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Mi querido amigo: Continuando mis apuntes sobre lo que juzgué oportuno manifestar...

Por esta razón es de un tipo distinto al de la casi totalidad de los pueblos de España...

Pero lastimosamente no carece de una grave enfermedad que todo lo roe, que esteriliza...

Si refunse el juicio y las luchas no hubiesen existido Gijón tendría a la fecha actual puerto, diques, astillero y mucho más...

En Gijón hay una fundición de hierro y construcción de máquinas, propiedad de don Anselmo Cifuentes...

Me he extendido demasiado en estas consideraciones para permitirme añadir otras más...

seaba, tanto por precedentes análogos cuanto por la importancia del proyecto...

Sin embargo, la fábrica se ha visto defraudada en sus justas esperanzas...

¿Cuándo se despatchará este expediente? ¿Cuándo se determinará la superioridad?

1.º Que no solo los intereses particulares de Gijón, sino los generales de la nación...

2.º Que el Musel primitivo es inadmisiblemente en su estado actual...

3.º Que si los dos bandos políticos de Gijón persisten en continuar la lucha...

Otra cosa sería si se uniesen en estrecho lazo para la defensa y el fomento...

En Gijón hay una fundición de hierro y construcción de máquinas...

del ministro de Hacienda sobre la tardanza que se observa en la recepción...

Todo está hecho; las máquinas en disposición de marchar...

Para concluir esta carta añadiré que ante la junta de obras del puerto...

Se han presentado casas españolas, inglesas y belgas; y respecto de las segundas...

En Tudela de Duero se anima la venta de vinos, flojedad en los precios de cereales...

En Málaga continúa la calma en aceite; en azúcares bastante movimiento...

En Penafiel grande extracción de vinos. En Azagra muchos pimientos encarnados...

En Totana, la cosecha de aceite regular. En Guipuzcoo, la cosecha de maíz ha sido superior...

Me he extendido demasiado en estas consideraciones para permitirme añadir otras más...

de la recepción? Para concluir esta carta añadiré que ante la junta de obras del puerto...

Se ignorará el resultado hasta dentro de unos meses lo menos; pero por de pronto la casa que ha ofrecido...

En Tudela de Duero se anima la venta de vinos, flojedad en los precios de cereales...

En Málaga continúa la calma en aceite; en azúcares bastante movimiento...

En Penafiel grande extracción de vinos. En Azagra muchos pimientos encarnados...

En Totana, la cosecha de aceite regular. En Guipuzcoo, la cosecha de maíz ha sido superior...

Me he extendido demasiado en estas consideraciones para permitirme añadir otras más...

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en Jesús Nazareno y siguen las funciones al Señor, predicando en la misa D. Miguel Yagüe...

CHARADA

Reproducimos la de ayer por haber aparecido equivocada. Buscando todo Perico, De noche al balcón acerca Sábana, colcha, tohalla...

La solución de la anterior: DATOS. PRINCESA.—8 1/2.—3.º de abono.—T. 3.º—Erani.

ALHAMBRA.—8 1/2.—P. 11.—Turno 2.º.—Fausto. LARA.—8 1/2.—T. 4.º impar.—(Inauguración)—A tonitas y a locas.—Robo en despolado.—Las codornices.

ESLAVA.—8 1/2.—T. 3.º impar.—Niña Pascua.—Coro de señoras.—La criatura.—Niniche. FELIPE.—8 1/2.—La gran vía.—Seguidillas.—Los valientes.—La gran vía.

RECOLETOS.—8 1/2.—Hija única.—Esos son otros López.—El maestro de baile.—El novio de doña Inés. MARAVILLAS.—8 1/2.—(Moda).—A real y medio la pieza.—Ciclon XXII.—Baños de impresión (estreno).—La diva.

CIRCO DE PRICE.—9.—Función monstruo en la que tomarán parte el incomparable Onda, miss Garreta-Etardo los escéntricos Iznaga, Tony Grice, Chesí Bianchi y otros notables artistas. CIRCO HIPODROMO DE VERANO.—(Paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—8 1/2. Beneficio y despedida del notable clown Footitt. Gran charivari. Girador Rouel, caballo de fuego y otros ejercicios.

GUIGNOL.—(Paseo del Prado, frente al Botánico).—Funciones lindísimas desde las cinco de la tarde, y a las nueve de la noche.—La Carreta negra.

DIARIO DE MADRID DEL LÚNES 6.

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA.—San Eugenio y compañeros mártires. Sol: sale a las 5 29 y se pone a las 6 29.

AVISOS PARTICULARES

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA.

Esta Sociedad admite anuncios, reclama noticiarios, revistas y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

OFICINAS CARMEN 18.1.º MADRID TELEFONO NUM. E17

ALMONEDA

Por asentarse los dueños se vende un precioso mobiliario, compuesto de comedor tallado, despacho, gabinete de pelús, alcoba de bambú y objetos de casa.

NOTA.—Por la necesidad urgente de dejar el local en el término de DOS DIAS, se admitirán todas las ofertas razonables.

DINERO PARA HIPOTECA DE

Dineros al 6 y 7 por 100. Infantes 20.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO

DENTISTA. Madrid, Carretas, 7.

ESPADAS

y toda clase de objetos contruados en Toledo. Miranda, Carmen, 7.

A 5 PESETAS

sillas de rejilla. Sillas de madera curvada y rejilla, a 6 50. Mecederos desde 15 pesetas. Lavabos a 19.

VINOS FINOS DE MESA DESDE

8 50 pipas, los 16 litros (arroba). Bodega Riojana, calle de San Martín n.º 3 (casi esquina a la del Arsenal).

INTERESANTE

Se compra toda clase de monedas falsas de oro y plata, se inutilizan a la vista del vendedor y se compran galones. Prado, 7.

POR 5000 PTAS. SE TRASPASA

un comedor muy acreditado. Razon, Toledo, 52, ultramarinos.

SUBASTA

voluntaria de varias fincas que radican en Lorca; tendrá lugar el día 15 de setiembre, con intervención del notario D. Mariano Aleazar, de Lorca. Dirigirse al mismo para más detalles.

COLEGIO DIRIGIDO

por los hermanos doctores Liguero Alonso: 1.º y 2.º enseñanza. Cedaceros, 11.

FOTOGRAFOS

Variedad en fondos, a 6 duros; accesorios económicos. San Onofre, 3, pral. Exportación a provincias.

ALMONEDA POR 3 DIAS. HAY

camas doradas. Montero, 20 ent. SE VENDE UN COCHE PARA

SPERSONA IMPEDIDA

Valverde, 21. MODRIZAS.—PEDIDOS Y COLLOCACION. Infantes, 20.

SELECCIONADORES!!!

Tenemos vinos, aguardientes y licores de primera. Toso hermanos, comisionistas. Preciados, 38, teléfono num. 8.

MODRIZAS RECONOCIDAS.

D. Clemente, Infantes, 25, 2.º. Consultas. Corredera Baja, 25, pl.

LA SEÑORA D.ª JOSEFA CARRANZA Y GALLEGO VIUDA DE BALBÁS ha fallecido hoy 5 de setiembre de 1886. R. I. P.

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA TORIBIA BERMEJO Y ALVAREZ DE VARELA falleció el 7 de setiembre de 1885. R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la citada iglesia en este día por los señores sacerdotes adscritos a la misma, y en la parroquia de Santa María del Rosario, del real sitio de San Ildefonso, serán aplicadas a dicha señora.

ANIVERSARIO EL SEÑOR DON MANUEL GIL SANTIVANES falleció el día 8 de setiembre de 1861. R. I. P.

SE VENDE UN CABALLO DE tiro y silla. San Roque, 8. SE VENDE UN COCHE PARA SPERSONA IMPEDIDA. Valverde, 21. MODRIZAS.—PEDIDOS Y COLLOCACION. Infantes, 20. SELECCIONADORES!!! Tenemos vinos, aguardientes y licores de primera. Toso hermanos, comisionistas. Preciados, 38, teléfono num. 8. MODRIZAS RECONOCIDAS. D. Clemente, Infantes, 25, 2.º. Consultas. Corredera Baja, 25, pl.

EL SEÑOR DON PEDRO VALLS Y CASTILLO falleció el día 28 de agosto de 1886. R. I. P.

Su desconsolada esposa, D.ª Josefa Serrate; sus hijos D. José y D. Pedro; hermanos, primos, sobrinos, demás parientes y testamentarios, suplican a sus amigos que por olvido no hayan recibido esqula de invitación se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el día 6 de setiembre, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Luis, en lo que recibirán especial favor.

COLEGIO DE VALLEDIA (MATARÓ - CATALUÑA) FUNDADO EN 1855. Unico establecimiento de su clase premiado con medalla de oro en la Exposición Universal de París de 1878.

CARRERAS CIVILES Y MILITARES Esta ANTIGUA Y PRIMITIVA ACADEMIA empieza las nuevas clases, recibiendo internos y externos en cualquier época del año.

EL SEÑOR DON ENRIQUE MENENDEZ Y VALDIVIA ha fallecido el día 26 de agosto de 1886, a la edad de 19 años. R. I. P.

REVOLUCION causará en los talleres, por la economía que proporciona EL NUEVO INVENTO DE MÁQUINAS PARA COSER, y sorprende en las familias, por la facilidad con que se maneja LA ROTATIVA JUNKER & RUM.

TERCER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON ANTONIO MENENDEZ y Martín de Vidales falleció el día 6 de setiembre de 1883. R. I. P.

COLEGIO DE VALLEDIA (MATARÓ - CATALUÑA) FUNDADO EN 1855. Unico establecimiento de su clase premiado con medalla de oro en la Exposición Universal de París de 1878.

EL SEÑOR DON JOSÉ NICOLAU Y COROMINAS, jubilado de Estado, caballero de la real orden americana de Isabel la Católica, ha fallecido el 31 de agosto próximo pasado en Carabanchel Alto. R. I. P.

LA AMUEBLADORA EMPRESA MOBILIARIA (AL LADO DEL GOBIERNO) 117, CALLE MAYOR, 117. En esta casa se encuentran cuantos muebles son necesarios para amueblar habitaciones, ya sean modestos o de lujo.